
第１回西指宿中学校・北指宿中学校再編協議会
【会議結果報告書】

１ 開催日時 令和６年１月２９日（月） １９時００分～２０時１０分

２ 場 所 指宿市民会館 １階 リハーサル室

３ 出 席 者 再編協議会委員３１名（欠席者１名）

〇会議の概要

１ 委嘱状交付

２ 教育長あいさつ

３ 再編協議会委員の役割について

～ 教育総務課長が説明 ～

４ 再編協議会会長，副会長の選出

会長 北指宿中学校保護者代表 奈良 孝

副会長 西指宿中学校保護者代表 井元 真一

５ 西指宿中学校・北指宿中学校学校統合基本計画（案）の説明

及び再編協議会の今後の予定について

～ 事務局が資料を基に説明 ～

６ 質疑，意見の要旨

委員Ａ）基本計画の概要の目的に「生徒の教育環境の充実を図る」とあり，その前段に，

「生徒数の少ない西指宿中学校を北指宿中学校と統合し」という手段が入っている。

子供が少ないことを強調されると，「子供が少ないことが悪いこと」，「教育委員会

は，子供が少ない地域は一方的にまとめていく」などの間違ったメッセージで伝わっ

てしまう。誤解がないような提案にしていただきたい。

事務局）基本計画の目的の標記の仕方などを検討していきたい。

委員Ｂ）計画（案）に記載されているアンケートについて，どのように実施したか。

事務局）令和４年の１０月から１２月にかけて，指宿市内全域において，未就学児，小

学生，中学生の保護者の全世帯２，４３７世帯と保護者以外の１５歳以上の市民の中

から無作為に抽出した２,０００人に対し，居住する地域の中学校について再編の必

要性や心配事などについてアンケートを実施した。

そのアンケート結果で，西指宿中学校区においては，保護者，地域共に 7割以上の

方が再編したほうがよいという回答になっていた。

委員Ｂ）指宿市内の２,０００人ということか。西指宿中学校区と北指宿中学校区の住民

のアンケートも欲しかった。

事務局）保護者アンケート対象者を除いた市民２，０００人を抽出した。

西指宿中学校区の対象者１５７人について，回答者数は，４４人。小学校区毎の回



答者数は，今和泉小校区３２人，池田小校区１２人となっている。

北指宿中学校区の対象者５００人について，回答者数は，１２３人。小学校区毎の

回答者数は，指宿小校区５５人，魚見小校区２１人，柳田小校区４７人となっている。

委員Ｃ）計画（案）の提案内容はとても具体的で，アンケートの内容や，いろいろな部分

が長期間にわたって丁寧に作られていると思う。西指宿中学校の校区の人たちの学校

に対する思いとか，いろいろなものがあるので，そこの気持ちを大事にしつつ，北指宿

中学校との連携も今後必要であるかと思う。

以上

〇出席者一覧

校 区 構 成 氏 名 校 区 構 成 氏 名

西指宿

中学校区

保護者代表 井元 真一

今和泉

小学校区

保護者代表 白澤 信也

保護者代表 濵迫 えりみ 保護者代表 元野 猛

地域代表 山澤 純二 幼児保護者代表 岩本 己葉

地域代表 平田 美代子 校長 塩屋 親徳

校長 山下 恵理子

池田

小学校区

保護者代表 俵積田 智裕

教頭 西元 淳一 保護者代表 野元 誠

北指宿

中学校区

保護者代表 奈良 孝 幼児保護者代表 岩﨑 新

保護者代表 堀之内 直 校長 桑原 千恵子

地域代表 山本 敏勝
指宿

小学校区

保護者代表 德永 有紀

地域代表 深田 久美子 幼児保護者代表 五味 昌宏

校長 有村 宏史 校長 鬼塚 富貴子

教頭 山下 健浩

魚見

小学校区

保護者代表 上妻 昭彦

指宿市教育委員会 保護者代表 吉元 隆寿

教育長 元 鈴代 幼児保護者代表 豊留 真矢

教育部長 紺屋 聖一 校長 迫田 智志

教育総務課長 上村 圭一郎

柳田

小学校区

保護者代表 幸野 彬広

学校整備係長 東 孝一 保護者代表 福村 浩司

〃 係員 下川 皓太 幼児保護者代表 江口 真人

〃 係員 今村 英里香 校長 馬庭 直樹

〃 係員 垣内 郁人


